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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
    

 
２８ 

 
島 袋  邦 男 

 
１．中心市街地の活性化について 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．沖縄市営体育館建設について 
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) 市のタウンマネジメントの進捗状況 
① ５年以内に事業化が出来るか 

(2) アワセゴルフ場跡地に巨大なショッピングセンター
が出店する計画があり、それに対して、市内の商店街、

通り会、商工会が要請を市長に行っている。 
 ① いつ要請があったのか 
 ② その内容 
 ③ 市として対応はどの様に考えているのか。 
 
(1) 進捗状況 
(2) サブアリーナについて 
① 予算のメドがついたのか 
② サブアリーナの設計の発注時期について 

 
(1) 安慶田小学校の９号棟管理棟について 
① 築何年になるか 
② 運動会前にコンクリートの剥離落下があったか 
③ 応急処置（対策）は終了したか 
④ 管理棟の建て替えも含めて市の考え方はあるか 

(2) 同小学校のプールについて 
① 築何年になるか（市内で何番目に新しいか？） 
② 日頃（シーズン中）の安全面、衛生面はどう対処し

ているか 
③ 塗装の要請が 2、3回出ていると思うが、予算のメ 

ドはいつか（補正か新年度の予算か） 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．福祉、医療行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）後期高齢者医療制度について 
①「後期高齢者医療制度」の実施を中止し、国民、自

治体、医療関係者などの意見を集約して、制度の当

否を含め、全面的に議論をやり直すべきです。この

制度は、世界にも例のない年齢差別の医療制度であ

り、反対、撤回・廃止をすべき制度です。市長の認

識をお聞かせください。 
 
②夫が７５歳で健康保険の被保険者、妻は７４歳で扶

養されている場合、夫は「後期高齢者医療制度」に

強制加入、妻は国保への加入となり、新たに国保の

保険料が徴収されます。結局、二重に保険料を納め

ることになります。影響について伺います。 
ア．75歳以上の人は何人いますか。 
イ．被扶養者は何人いますか。 
ウ．減額（軽減）対象者は何人いますか。 

 
③政府の試算では、保険料の全国平均は月額６,２００
円を見込んでいます。保険料は都道府県ごとに決め

られ、ひと月１万５千円以上の年金受給者は、年金

から強制天引きされます。本市の該当者の数を報告

してください。 
ア．１万５千円以上の人は何人いますか。 
イ．１万５千円未満の直接徴収対象者は何人いま

すか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
１．福祉、医療行政 
 
 
 
 

 

④介護保険料の月額平均分を加算すると、本市後期高

齢者の平均的な月額徴収金額は、およそどの程度を

見込んでいますか。 
 
⑤この制度は滞納すると短期保険証を発行し、一年間

滞納すれば資格証明書を発行する「制裁措置」があ

ります。そうなると保険が効かなくなり、いったん

医療窓口で全額支払いになり、低所得者ほど医療を

受ける権利を奪われることになります。もし、実施

された場合、本市の対応策はどうなっていますか。 
 
（２）住民健診について 
①住民健診の全国及び沖縄県、沖縄市の受診率はどう

なっていますか。来年から始まる特定健康診査・特

定保健指導において、目標受診率にあと何人の受診

が必要ですか。 
 
②受診率が目標に達しない場合のペナルテイーはいく

らでしょうか。また、市民一人あたり、及び、1世帯
あたりの負担増はいくらになりますか。病気の早期

発見のためにも、検査項目を減らすことは許されま

せん。保険料や検診料金の引き上げなどは行わず、

むしろ、市独自の補助をすべきです。市の住民健診

計画はどうなっていますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
１．福祉、医療行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
③国保だよりの市民意識調査で、住民健診を受けてい

ない市民の主な理由はなんでしょうか。住民健診の

受診率をあげるために、保健師や管理栄養士を増や

すべきです。本市では、それぞれ何人配置されてい 
ますか。また、今後の対策はどうなっていますか、 
お聞かせください。 

 
（３）障害者自立支援法の実態について 
①「障害者自立支援法」の導入から、一年半余が経過

しました。障害者・家族の暮らし、障害者・家族を

支える施設の運営施設・事業所について、管理主体

である市の実態調査はどうなっていますか。 
 
②施設・事業所、在宅の利用者の数を教えてください。 
 
③利用料は「応益負担」の導入により、利用者の負担

が重くなっています。導入後、利用料が一万円以上

増えた利用者の数、利用者全体に占める割合を教え

てください。 
 
④障害者自立支援法導入後の施設・事業所の運営、及

び在宅につて、その影響、それに対する当局の対応、

認識をお聞かせください。 
 
 
 
 
 



 5 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
２．市民生活、経済振興策 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）多重債務の解決のためのとりくみについて 
①多重債務者は、社会的・経済的環境の悪化による被

害者であるにもかかわらず、「借金は個人の問題」

「自己責任」という認識で、行政も対応しがち。市

民にとって最も身近な行政主体である自治体が、一

緒に解決の道筋を示すことは、市民にとって大きな

支えになります。本員は、「多重債務」問題の解決に

ついて、定例会で何度も質問し、具体的な提言も行

っていますが、その後の進捗状況はどうなっていま

すか。 

 
（２）「小規模工事契約希望者登録制度」の活用について 
①県内で、この制度を実施している自治体名を教えて

ください。 
 
②本市の登録業者数と発注件数、及び発注総額を単年

度ごとに報告してください。 
  
③「登録制度」の告知方法はどうなっていますか。 
 
④関係者への聞き取りでは、本市では登録資格要件に

国保料の完納を義務付けており、登録申請の障害に

なっています。県内では分納を資格要件にしている

自治体があります。この登録制度の運用を図るため

に、本市でも改善をすべきだと考えます。責任ある

答弁を求めます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．平和、教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）「９・２９教科書検定意見撤回を求める県民大会」

について 
①「教科書検定意見撤回を求める県民大会」は、１１ 
万人余が参加する画期的、歴史的な集会となりまし

た。そこに参加されて、市長はどういう思いをもた

れましたか。感想をお聞かせください。 
 
②過去には、１９５０年代の「島ぐるみ闘争」、９５年

の少女暴行事件に抗議する「島ぐるみ闘争」があり

ましたが、今回の「教科書検定問題」で、短期間に

島ぐるみのたたかいとして大きく発展した理由につ

いて、教育長の考えをお聞かせください。 
 
（２）全国学力テストの結果について 
①学力テストの結果は、特別に目新しいデータも無く、

全員対象の必要性もありません。統計学上も裏づけ

のある数パーセントの抽出調査で十分です。あえて、

全児童生徒を対象にしたのはなぜですか。 

 
②学力テストの「成績」による序列が、マスコミ等で

大々的に報道され、関係者の間で新たな問題を引き

起こしています。当事者から公表を求められたら、

公表せざるをえなくなり、児童生徒間、学校間、地

域間などの競争に拍車がかかります。どう対処なさ

るお考えですか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．平和、教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．米軍再編と基地問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
③愛知県犬山市教育員会は、全国一斉学力テストに参 
加せず、教育に「競争原理」を持ち込まず、３０人

学級など少人数による「まなび合いの授業」で学力

の底上げをはかり、不登校や登校拒否も３分の１に 
減少し、大きな成果をあげています。参考になさる 
お考えはありませんか。所見をお聞かせください。 

 
④学力向上推進運動と達成度テストの実施など、テス

ト至上主義の教育ではなく、相互援助による「まな

び合い教えあう」、自由で民主的な活気ある教育現場

をめざすべきです。見解をお聞かせください。 
 
（１）１２月７日付、米軍・準機関紙「星条旗」は、嘉

手納基地所属のＦ１５戦闘機二機、米軍全体で七機

に、墜落事故の原因と推定されている構造材の亀裂

が見つかったと報じています。 
 
①米軍はＦ１５戦闘機の墜落事故に関して、ひと月に

三回も同機種の飛行停止命令を出しています。今回

のような措置は、過去にもありましたか。教えてく

ださい。 
 
②今回の事故は、事故機固有の原因によるものではな

く、構造上の欠陥が指摘されています。Ｆ１５戦闘

機は運用を中止し、嘉手納基地からの即時撤去を、

日米両政府に強く申し入れるべきです。認識をお聞

かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
４．米軍再編と基地問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）米軍再編特別措置法と米軍再編交付金について 
 ①米軍の再編計画に協力する自治体には、出来高に応

じて交付金を出す。拒否したら交付しないやり方は、

米国言いなりで従属的な日本政府の「アメとムチ」

の政策です。市長の所見をお聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
喜納 勝範 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．福祉行政について 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
３，地域活性化について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）高齢者福祉について 

① 生涯学習と社会参加について 

 

 

（１）循環型社会の形成に本市の取り組みについて 
① 資源ごみ、可燃ごみの分別細分化について 
 

（２）家庭電化製品等の不法投棄の実態と対策について 
  
 
 
（１）学校給食について 
  ① 食材に地産地消の実態について 
  ② 食べ残しの実態と対策について 
  ③ 本市の食育の実態について 
 

 

 



 10 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
江洲 眞吉 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．産業経済行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）沖縄市民ふれあい農園について 

  ①現状についてお伺を致します。 
  ②拡張についてお伺を致します。 
（２）中の町社交業組合からの要請について 
  ①中の町社交業組合地域の状況についてお伺を致し

ます。 
  ②安心、安全の為のカメラの設置についてお伺を致

します。 
  ③設置場所についてお伺を致します。 
（３）カデナ飛行場民間有効活用推進について 
  ①経済団体、市民団体で進めています。市の窓口を 
  明確にして下さい。 
  ②予算要請についてお伺を致します。 
 
（１）道路整備について 
  ①沖縄市管工事協同組合前の整備についてお伺を  

致します。 
  ②調査についてお伺を致します。 
  ③拡張についてお伺を致します。 
  ④地域の声についてお伺を致します。 
  ⑤危険道路であると市民の声が多くあります。いか

がでしょうかお伺を致します。 
（２）建設行政における市内業者の育成と優先活用につ

いて 
  ①基地内工事の現況についてお伺を致します。 
  ②優先活用の市の努力についてお伺を致します。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
江洲 眞吉 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．建設行政について 
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
４．消防行政について 

 

 

（３）東部海浜開発事業について 
  ①発注状況についてお伺を致します。 
  ②東部海浜開発事業における市内業者の育成と優先

発注についてお伺を致します。 
  
（１）教育行政における市内業者の育成と優先発注につ

いてお伺を致します。 
  ①建設についてお伺を致します。 
  ②備品についてお伺を致します。 
  ③宮里小学校体育建築について 
   ア．進捗状況についてお伺を致します。 
 
（１）消防団について 
  ①消防団員の消火服についてお伺い致します。 
  ②配布状況についてお伺い致します。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
仲村 未央 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．「こどものまち」への取り組みにつ

いて 
 
 
 
 
 

 

 

（１）今後の展開について「現在の土地利用計画につい

ては市民参画による見直し、国、県と事務協議を

重ねることにより、法的手続き及び技術的な計画

の変更等が必要になる」とあるが、計画の見直し

に伴う法的・技術的課題の内容を伺う。   

 

  ①公有水面埋立法に基づき、免許の再申請等が必要  

  となるか。同法第２条の手続き（埋立区域、設計概 

  要、資金計画書、埋立地の処分方法及び予定価格等） 

  などの変更に伴う書類の提出など 

 

  ②埋立区域及び設計等の変更に伴い、環境影響評価

法の対象となるか。 

環境アセスメントの必要性について伺う。 

 

  ③「市民参画による見直し」とは、どのような手続 

  きを構想しているか。概ね３年かかるとの見直しが 

  あるようだがタイムテーブルは。 

    

 

 

（１）「こどものまち宣言」に向けた取り組みについて伺   

  う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
仲村 未央 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．「こどものまち」への取り組みにつ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）公立保育所の役割を議論した100人委員会の報告 

  について 

  ①公立保育所に求められるとされた役割、機能はど

のようなものか。 

  ②同報告を当局はどのように評価し、行政計画に反

映させていくか。 

 

（３）不登校児童の支援について 

  ①現在、不登校児童、生徒は何人いるか。 

  ②近年の推移、要因、背景等について 
  ③学校や社会への不適応がみられる児童生徒の支援 
  を続けているホップステップクラブの活動状況、運   

  営、財政状況はどうなっているか。 
   給食の実施についての調整は行われたか。 
 
（４）特別支援教育「気になる子」（発達障がい）を支援 
  する適切な環境の整備について 
  ①専門的知識のあるスタッフは何人いるか。市長部 
  局、教育委員会ともに伺う。 
  ②保育所、幼稚園、学校と医療、保健との連携強化  

  について 
 
（５）「こども図書館」の設置を提案する。 
   チルドレンズセンターの設立目的、活用状況を踏       

  まえ、同センター内に「こども図書館」を置くこと

は検討に値するか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
仲宗根 正昭 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．固定資産税の評価額について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．コミュニティーバスについて 
 
 
 
 
 
 
 
３．中央公民館の駐車場利用について 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）土地区画整理事業地内の固定資産税の評価額につ

いて 

  ①地目は農地、現況が空地の場合の評価額はどのよ 
  うになっていますか。 
  ②地目も農地、現況も農地として使用している土地

の評価額はどのようになっていますか。 
  ③本換地後の地目上農地は全て宅地課税になるので

しょうか 
（２）借地物件の固定資産税の評価額について 
  ①借地物件の土地評価額はどのようになっています

か。 
  ②幾分かの減免処置がありますか。 
 
（１）実証実験のコース及び運賃の設定に市民の意見が 
  反映されていますか。 
（２）実証実験後の運行開始について 
  ①いつ頃運行開始を予定していますか。 
  ②赤字が予想されるが、市としてはどの程度の赤字

であれば運行を継続するのか。 
 
（１）不定期的に開催される市民会館の駐車場利用と定 
  期的に開催される中央公民館での社会学習や生涯学 
  習そして各種サークル活動に対して、講師や受講生

の駐車場を分離使用できないかどうか。 
（２）婦人の家の駐車場を婦人の家の事業が行なわれて 
  いない時間帯に中央公民館の利用者に優先的に使用

させる事が出来ないか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 

消 防 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３ 

 
仲宗根 正昭 

 
３．中央公民館の駐車場利用につい

て 
 
４．防火管理者について 

 

（３）絶対数、駐車場が足りないが新たに駐車場の拡大 

  整備を検討されているかどうか。 

 

（１）公共施設での防火管理体制はどのようになってい

ますか 

  ①公共施設や自治公民館の防火管理者は何ヶ所で何 

  名の方がいますか。 

  ②防火管理者の資格取得はどのように行なわれてい

ますか。 

  ③今後防火管理者資格取得者を増やす計画がありま

すか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
瑞慶山 良一郎 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．アグリビジネスについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）第一区域容認の結論がでたがこの事業は沖縄市に

とって必要な事業か？ 

（２）第二区域は困難とのことだが、その意味は？中止 

  ということなのか？ 

（３）今まで選挙で争点にされていたこの事業を市長は

推進することを選びました。そこで、市長は過去の

選挙をふりかえりどう思われますか？ 

（４）市長を選挙の中で支えてきた方の中にこの事業を 
  反対する多数の団体、市民、議員がいるが、どのよ

うに説得していくのか？ 
（５）来年予定されている県議選、衆議院議員選で、市

長は東部海浜開発事業を推進する方、反対する方ど

ちらを支援しますか？ 
（６）新聞紙上で副市長は、第二区域を縮小することで 
  沖縄市の負担は「半減」するとのことだが、その予

算計画を示して欲しい。 
 
（１）沖縄市アグリビジネス計画策定方針（案）が示さ

れたが、この中には大まかな予算もいっさい示され

ていない。このような中で、このアグリビジネスが 
  本当に現実的なのかを議会では議論できないがどう

考えるのか？ 
（２）アグリビジネスに活用される旧東恩納弾薬庫の一

部区域の地権者は何名いて、その土地料はいくら

か？ 
（３）その土地をどのような形で取得するのか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
教 育 長 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
２．アグリビジネスについて 
 
 
３．国民保護条例と防災について 
 
 
 
 
４．中心市街地活性化について 
 
 
 
 
５．国民健康保険料について 
 
 
 
６．学力テストについて 
 
 
 
 
 
 

 

（４）土地の取得の方法も示さないで他人（市民）の土 

  地を利用計画に入れるのは、どういうことか？ 

 

（１）国民保護条例の内容と、県内で条例がない市町村 

  はどこか？ 

（２）国民保護条例と沖縄市の防災行政との関係はある

のか？ 

 

（１）コリンザの現状はどのようになっているのか。 

（２）沖縄市として今後コリンザをどのようにしたいの

か？ 

（３）コリンザを再生させるための今後の課題は？ 

 

（１）平成２０年度は、保険料を軽減するのか？ 

   それとも、一般会計から繰出すのか？ 

   公約との整合性は？ 

 

（１）全国学力調査の目的は何か？ 

（２）その調査の結果は公表するのか？ 

（３）沖縄市は県内でどのくらいの位置なのか。 

（４）学力調査の結果分析はどうなっているのか？ 

（５）学力テスト、学習調査の結果に対する対策は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
７．児童虐待について 

 

（１）沖縄市ではどの位の児童虐待が起きているか？ 

（２）沖縄県は、平成２年には１６件だった児童虐待が、 

  現在では３６４件になっているが、増加した原因は 

  どこにあるか？ 

（３）児童虐待を防止するために沖縄市はどのような対 

  策を行っているのか？ 

（４）児童虐待を早期に発見するために、沖縄市はどの

ような対策を行っていますか？ 

（５）虐待を受けた児童への精神的ケアを沖縄市はどの

ような対策を行っていますか？ 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
    

 
１ 

 
瑞慶山 良 得 

 
１．自治基本条例について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．道州制について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）全国の自治体で同条例を制定されている自治体は

何ヶ所ありますか 
 
（２）県内における制定状況について 
 
（３）本市のこれまでの取組み状況と今後の取組みについ 

   て 
 
 
 
（１）道州制に対する本市の考え方について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 

健康福祉部長 
 
 

教 育 長 
指 導 部 長 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
１５ 

 
与那嶺 克 枝 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
２．妊産婦検診について 
 
 
３．特別支援教育について 
 
 
 
 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．放課後子ども教室推進事業につ

いて 

 
（１）市長の判断の結論をお伺いします 
（２）本市の活性化に繋がる事業としての取組みはどう考

えているか 
（３）埋立反対者に対してどう理解を求めるか 
 
（１）検診の回数について 
（２）検診内容について 
 
（１）支援の申請数、支援員の数と支援時間帯の状況につ

いて、併せて支援員のいない時の状況はどうなってい

るか 
（２）学校で、特別支援教育について講習会等、父母との

懇談会を実施した学校はあるのか 
（３）新年度は、支援員は増員する予定はあるのか 
 
（１）ﾆｰﾄ対策についてどのような取組みを行なっているか 
（２）準要保護、要保護世帯の実態についてどう思うか 
（３）教育費の負担について、PTA会費、学級費等の滞納

費はどのようになっているか 
（４）新学期に購入の副教材や体育着、上履き等の学校指

定はどのようになっているのか。また、新一年生の教

材購入について単品購入はできないのか 
 
（１）放課後子ども教室の実施計画をお伺いします 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市   長 
健康福祉部長 
市 民 部 長 
経済文化部長 

 
 
 
 

 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
１．東部海浜開発事業について 
（H19.12.5市長表明を受けて） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市民の健康増進について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市長は「埋立第一区域については推進せざるを得な 

い」との事だが、東部海浜開発事業について賛成か、

反対か、また、当事業を今後推進するのか、中止させ

るのか 
（２）「第一区域は推進せざるを得ない。第二区域は推進

は困難」との事だが、“東部海浜開発事業”は、第一、

第二と分断できる事業内容になっているか 
（３）もし、第二区域埋立を取り止めた場合、アクセス道

路の問題はどうなるか 
（４）保安水域部分埋立により「新たな基地」の提供との

事だが、どのような基地提供か 
 
 
（１）食育推進事業について 
  ①「食育推進計画」策定に向けた進捗状況 
  ②地産地消の推進状況と目標（地元産３０％）に向け

た取組み状況 
  ③効果的食育推進のため「食育推進協議会」設置が必

要だがその取組みは 
（２）市民集団健康診断事業について 
  ①集団検診の受診率の状況とUPに向けた取組み状況 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 
企 画 部 長 
経済文化部長 

 
 
 

市   長 
企 画 部 長 
建 設 部 長 

 
 
 

市   長 
健康福祉部長 

 
 
 
 
市   長 
経済文化部長 
市 民 部 長 

 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
３．「エイサーのまち沖縄市」宣言に 
関して 

 
 
 
 
４．中の町再開発後続地区に関して 
 
 
 
 
 
 
５．保育事業に関して 
 
 
 
 
 
６．悪臭公害問題対策について（内

喜納原地域） 

 
（１）「宣言」後の反響は 
（２）「エイサーのまち」としての今後の取組みは 
  例・モニュメントの設置 ・エイサー振興基金 
   ・横断歩道におけるミュージックをエイサー音楽に 
 
 
（１）再開発事業については、次年度担当部署はどこの管

轄になるのか 
（２）再開発事業は地域事業者（市民の協力及び推進が最

大限に必要となるが、その支援の担当部署と予算措置

は） 
 
 
（１）公立保育所のサービス向上取組み状況 
（２）待機児童の本年度の状況とその解消に向けた対策 
（３）認可外保育園への支援、特に給食費支援取組み状況 
 
 
 
（１）「悪臭防止法」改正後、市担当部局の対応状況 
（２）地域からの苦情などの状況 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
８ 

 
仲宗根 弘 

 
１．東部海浜開発について 

 
 
 
 
 
２．アグリビジネス計画について 
 
 
 
 
 
３．法定外目的税について 
 
 
 
４．情報公開について 
 
５．悪臭対策について 
 
６．交通安全対策について 
 
 
７．友好都市について 

 
（１）第二工区について 
  ①困難な部分とは事業全体を指すのか 
  ②将来、賛成、反対で市民を二分しないか 
  ③第二工区についても検討委員会を設置するのか 
  ④市長の政治的な判断は 
 
（１）事業計画の中で旧東恩納弾薬庫の土地確保の具体 

策は 
（２）市有地、民有地、地目の違う土地の交換は可能か 
（３）事業進捗の意見交換の意義は 
（４）倉敷環境への借地の返還後の土地利用計画は 
 
（１）目的は 
（２）可能性は 
（３）市民負担は 
 
（１）計画案から公開するのか、結果を公開していくのか 
 
（１）個人畜産業の集約化の計画は 
 
（１）事故多発交差点、登川 63号線（市道）と登川 87号

線交差点の安全対策、路面ゼブラ線表示等の進捗は 
 
（１）東海市との友好関係について、今後、市の方針は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１７ 

 
辺土名 和 美 

 
１．道路整備について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．ファーマーズマーケットについ

て 
 
 
 
 

 
（１）海邦町のユニオン側から中部食肉センター跡まで 

の河川整備について 
 
（２）中部食肉センター跡の敷地が更地になっていますが

どういう計画があるのですか 
 
（３）マンタ公園向かいのハレルヤ保育園そばの道路整備 

  は 
 
 
（１）現在の状況を教えて下さい 
 
（２）市としての関わり方 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
９ 

 
普久原 朝 健 

 
１．市政について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．倉浜の新炉建設について 
 
 
 
 

 
（１）沖縄市に関わる国・県の事業 
  ①国、県事業について 
   ア．東部海浜開発事業 
   （ア）市民負担 
   （イ）制限水域の共同使用 
 
（２）東部まつりについて 
  ①外部評価 
   ア．補助金の外部評価とはどのようなものか 

 
 
 
（１）沖縄市の負担 
  ①入札の利益は迷惑施設を受け入れた沖縄市が受け

るべきだと思うが、２市１町で沖縄市は入札の差益

の扱いについてどのように主張したか 
  ②地域還元の負担は沖縄市以外で負担すべきものと

考えるが、その負担割合はどのようになっているか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
市   長 

 
２７ 

 
仲眞 由利子 

 
１．全国学力調査について 

 
 
 
 
 
２．少人数学級について 
 
 
３．オープンクラスについて 
 
 
４．比屋根小学校の進捗状況 
 
 
 
 
 
５．市街地活性化について 
 
 
 
 
 

 
（１）結果が発表された後 
  ①どの様な話し合いが持たれたのでしょうか 
  ②どの様な反省点があったでしょうか 
  ③今後どの様な対策と取組みを計画しているでしょ

うか 
 
（１）30人以下学級について話し合われた事はありますか 
  
 
（１）良い点、悪い点があると思います。教えて下さい 
 
 
（１）周辺の道路整備 
  ①歩道橋の設置は開校までに出来ますか 
  ②進入路の拡幅について 
  ③集落内の歩道、通学路の整備 
 
 
（１）音市場の入場者数は何名で、どの様なグループの方

が利用しましたか 
（２）これから年末に向けてどの様な計画がされています  

  か 
（３）オープンカフェの計画はどうなりましたか 
（４）外観について、今まで通りでいいですか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
池原 秀明 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）東部海浜開発事業の記者会見メモより 

  ①第一区域について「環境などへの影響を指摘され

ていることは承知している」とあるが具体的にどの

ように「承知」しているのか？ 

  ②ア．第二区域について「具体的な計画の見直しが 

    必要」とは具体的に何を意味しているのか？ 

   イ．「第一区域へのアクセスや干潟の保全など・・・ 

    解決しなければならない課題がある」とはどう

いう課題があるか？ 

  ③「法的手続き」「技術的な計画の変更」などが必要 

  とは具体的にどういうことか？ 

  ④ア．「国及び県に対して土地利用計画への参画・支 

    援を強く要望」とあるが現在第一区域の96haの 

    沖縄市計画はどうなっているのか？ 

   イ．その利用計画が無いので「国・県への参画・ 

    支援」を言っているのか？ 

  ⑤ア．「海を活かした沖縄市の活性化の土地利用計

画を図る」とあるが人工海浜ビーチはそのまま

推進すると言う事か？ 

   イ．「時代ニーズに応える計画に見直す」「市の主

体的な見直し」とあるが何を意味しているの

か？ 

   ウ．人工海浜ビーチは所有権と管理権はどこか。

維持的経費はどこが持つか？ 

  ⑥「国・県が環境への細心の配慮に努めていること 

  は一定の評価ができる」とあるが「細心の配慮」と 

  はどのようなことか？ 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
池原 秀明 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
  ⑦「自らも泡瀬干潟の環境保全のために取り組んで 
  まいります」とあるが具体的にどうするのか？ 
  ⑧判断について国・県のどのレベルで交渉してきた 
  のか？ 
   ア．要望内容 
   イ．自然環境について 
（２）沖縄市東部海浜開発事業について 
  ①財政問題について 
   ア．沖縄市が県から土地を買う事について 
   イ．インフラ整備について 
   ウ．沖縄市のインフラ整備は市の負担にならない 
    か 
   エ．沖縄市の総合的財政負担は？ 
   オ．総事業費の２９６億円について？ 
   カ．検討会議や県監査委員から指摘された。売れ       

ない場合はどのように対応するか？  
   キ．土地購入費に変動は無いか？その根拠は？ 
  ②埋め立て免許の変更は無いか 
  ③環境アセスの変更は無いか 
  ④民間への土地処分は処分先が決まった上で県から 
  土地の処分を受ける事から市民負担にならないとい 
  うがその根拠を示せ。 
  ⑤ア．これまでの説明は第一区域、第二区域の埋め

立てを前提としており、第一区域を進めて第二

区域は埋め立て困難にはなりえないと思うが市

長の見解を伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
池原 秀明 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．食育と地産地消について 
 
 
 
 
 
 
３．後期高齢者医療制度について 
 
 
 
 
 

 
 

 
   イ．第二区域埋め立て困難とは、具体的にはどう 
    いう事か。中止を意味するのか？ 
  ⑥ア．検討会議の（推進・反対団体）調査票からは 
    ３８団体の中、９団体が推進、２団体が反対だ 
    が残り２７団体は推進から意思表明なしになっ 
    た。これをどう判断したか。 
   イ．資料では市内推進団体は３６団体を記載して

いるが調査票の結果は賛成10団体、反対９団体、
見直し１０団体となっている。 
この結果をどのように反映したか。 

（３）裁判の中から 
  ①沖縄市側からの証人は誰を予定しているか？ 
  ②当事者尋問は受けるのか？ 
   
（１）食育と地産地消について 
  ①学校給食での食育の取り組みについて 
  ②地産地消の取り組みについて 
  ③生産者との協議会の立ち上げについて 
  ④市内、生産者、製造業の実態について 
 
（１）後期高齢者医療制度について 
  ①高齢者の保険料滞納者に対する国保手帳の取り上 
  げについて 
  ②介護保険を使って入院する病床は全廃されること 
  になっていますが、市内には現在いくつの病床があ 
  り、なくなる病床はいくつか 
 



 30 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
池原 秀明 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３．後期高齢者医療制度について 
 
 
 
 
 
 
４．建設行政について 
 
 
５．商工行政について 

 

 
  ③医療保険を使用して入院できる医療療養病床は現 
  在市内にいくつあり、削減されてなくなるのは何床

の予定ですか 
  ④市内の病院に一定の補助金を出して高齢者が入院 
  できる病床を確保することの支援策も必要になると 
  思いますが、見解を伺います。 
 
（１）中部福祉保健所の駐車場の有効利用について 
 
（１）中小企業振興基本条例について 
 



 31 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１８ 

 
長嶺 喜清 

 
１．東部海浜開発事業について 

 
 

２．中城湾港について 
 
 
 
 
３．福祉行政について 
 
 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市長の東部海浜開発事業の判断について 
  
 
（１）中城湾港の現状について 
  ①利用状況 
  ②今後の計画 
 
 
（１）後期高齢者医療制度について 
  ①進捗状況 
  ②今後の予定 
 
 
（１）比屋根小学校について 
  ①通学に対して歩道橋等の状況について 
 
（２）小中学校の通学区域について 
  ①区域の問題と対応について 
  ②東部の中学校について 
 
（３）特別支援教育について 
  ①支援児童の現状 
  ②父母との相談状況 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１８ 

 
長嶺 喜清 

 
５．環境行政について 
 
 
 
 
６．アグリビジネス計画について 
 
 
 
 
７．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）目的税について 
  ①視察の状況 
  ②今後の計画 
 
 
（１）計画策定について 
  ①意見、要望等について 
  ②今後の計画 
 
 
（１）地滑り地域について 
  ①コザ高校の南側高台の進入路について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 33 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１３ 

 
棚原 八重子 

 
１．教育行政について 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 

 
（１）全国学力・学習状況について 
  ①全国学力テストで小中学校とも最下位となった。そ

の結果を受け、制度に問題点があるとお考えなのか

結果をどのように受け止めておられるか、お伺いし

ます 
  ②本県が実施されている学力向上の成果が今回の学

力テストにどのように反映されているか具体的に

教えて下さい 
  ③テストの結果が最下位であった背景について 
  ④調査結果の分析を踏まえ他市との比較について 
    ⑤県では結果を検証するため「検証改善委員会」を立

ち上げる予定があるようですが、本市の教育委員会

として今後の改善策など、どのように取り組んでい

かれる予定があるのか、課題なども含めて教えて下

さい 
  ⑥少人数学級についての考え方について 
 
 
（１）学校給食と地産地消について 
  ①地産地消の推進について 
  ②食の安全・安心の確保について 
  ③学校給食における地場農産物の使用割合について 
  ④学校菜園の取組みについて 
 
 
 
 



 34 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１３ 

 
棚原 八重子 

 
３．児童福祉について 
 
 
 
 
 
４．児童福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）こどもの「虐待」の予防と早期発見について 
  ①児童虐待の発生要因について 
  ②即効性のある虐待対策 
   ア．母子保健推進員の役割について 
 
 
（１）母子支援施設レインボーハイツ建替えについて 
  ①去った 9月定例会で質したところですが、建替えに 

向けて検討しますとのご答弁をいただきました。 
どのように検討されたかお伺いします 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
４ 

 
久場 良宣 

 
１．公園整備計画について 

 
 

２．3,000㎡以下の開発行為について 
 
 
３．国道バイパス 329号について 
 
 
４．上下水道事業の組織統合につい 

 て 
 
５．沖縄市立図書館建設について 
 
 
６．宮里小学校校舎の増築と体育館

の増改築について 
 
７．（第二次基本計画）市民との協働

によるまちづくりについて 
 
 
 
 

 
（１）整備の優先順位は？地域別に 
  
 
（１）事前対策は不要？ 
 
 
（１）中止に至った経緯を問う 
 
 
（１）早期実施へのご決意を伺う 
 
 
（１）計画・検討等の（外部）組織の立ち上げは？ 
 
 
（１）前倒し執行についての可能性は？ 
 
 
（１）計画の実施状況は 
（２）協働の実感できる事例（事業）は？ 
  ①行政側 
  ②市民側 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
４ 

 
久場 良宣 

 
８．住民自治について 
 
 
 
９．緊急通報システムの設置につい 

 て 
 
10．障がい者専用駐車場について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）地域組織の強化対策は？ 
（２）地域自治区の制度導入の検討は？ 
 
 
（１）一人暮らし障がい者にも適用すべきでは？ 
 
 
（１）市立図書館が現在０台、市陸上競技場が現在２台、

改築前５台だが、今後の取組みについて。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 37 

 
答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１９ 

 
照 屋  馨 

 
１．東部海浜開発について 

 
 

 
 
 
 
 

 
（１）土地利用計画について 
  ①見直しについての考え方や方針は新たに策定する

のか（全部見直し） 
  ②1995 年策定の土地利用計画の見直しと今後の具体

的な策定について（部分見直し） 
  ③上記①，②を前提として時期的な明示は如何に 
 
（２）工事の進捗状況について 

市長のこの度の公式見解から 
①第一区域についての見解、考え方について 
②第二区域についての見解、考え方について 
③保安水域の共同使用協定についての考え方、今後、

米軍、防衛局、内閣府、県とどのように協議をして

いくのか 
④市長が判断をしたことについて 
 ア．県と第一区域、第二区域についてどういったこ

とを精査し、詰めていくのか 
 イ．国所管の内閣府と第一区域、第二区域について

どういったことを精査し、詰めていくのか 
⑤第二区域において中城湾港新港地区の航路浚渫土

砂の新たな処分場が必要となった場合、本市の取る

べき道は、考え方を問う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１９ 

 
照 屋  馨 

 
１．東部海浜開発について 
 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
３．建設行政について 
 
 
 
 

 
（３）国、県、市、三者の開発事業における連携について 
  ①今後の第一区域、第二区域の諸問題、課題を解決し

ていく中で、土地利用計画と米軍泡瀬通信施設保安

水域の日米共同使用について、それぞれの協議会を

設置して問題の解決にあたるという、定期協議を定

期的に開催するという意向、考え方を問う 
    
 
（１）コザ十字路周辺の国道の整備について 
  ①国道 330号、国道 329号の改造、改修計画の概要、

それの進捗状況について 
  ②銀天街が衰退して久しいが、当局として中心市街地

活性化について、何らかの計画はあるのか 
 
 
（１）契約時における部分払い回数の増加について 
（２）嘉手納米軍基地内工事における市内業者の優先活用

について 
（３）最低制限価格の設定について 
  ①入札価格の最低制限価格を予定価格の 15％以内とす

ることについて 
  ②市内各社に工事が行き渡るよう工事毎に受注した業

者は次回は指名を遠慮していただくことについて 
  ③見積期間の見直しについて 
 
 
 
 

 



 39 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１９ 

 
照 屋  馨 

 
４．福祉行政について 
 
 
 

 
（１）公立保育所の民営化について 

①沖縄市活性化 100人委員会「公立保育所のこれから
の役割を考える部会」からの提言等について（昨年

民営化計画を凍結した後の経過等） 
 
（２）（仮称）沖縄市社会福祉センター、男女共同参画セ

ンターの建設について 
  ①現在の進捗状況について 
 
（３）沖縄市母子生活支援施設（レインボーハイツ）の建

設について 
  ①同施設は、昭和 49 年に建設され老朽化も著しい、

建替え計画等について 
 
（４）後期高齢者医療制度について 
  ①平成 20年 4月 1日からスタートする後期高齢者医

療制度の準備状況等について（保険料、市民への周

知方法等） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 40 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
１．福祉行政について 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 

 
（１）障がい者福祉、老人福祉について 
  ①障がい者自立支援法の見直しが言われていますが、

障がい者や家族または施設や作業所、センターなど

からの意見や要望や苦情等はないか 
 ア．身体障がい者は 
イ．知的障がい者は 

     ウ．精神障がい者は 
   エ．学校等ではどうか 
  ②障がい者の差別を禁止する動きが活発になってい

るが、条例制定の必要性があると思うがどうか 
  ③老人福祉のグループホームの拡充が必要とされて

きているが、本市の方針は 
 
（２）乳幼児医療費無料化の年齢の引き上げについて 

①近隣市町村より無料化の年齢が低くなったのはど

うしてか 
②今後の引き上げへの方針は 

 
（１）地球温暖化防止実行計画策定について 
  ①国や県からの要請はどうなっているか 
  ②本市としての具体的な取組みは 
  ③他市町村はどうなっているか 
 
 
 
 
 
 
 



 41 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨  

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
３．防災、防犯行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．東部海浜開発について 

 
（１）防災マップが新しくなりました 
  ①配布の状況はどうなっているか 
    
（２）マニュアル作成について 
  ①行政のマニュアルは 
  ②市民へのマニュアルは、作成、配布は 
  ③自治会や学校等は、作成、配布は 
   
（３）自主防災組織の立ち上げ状況はどうなっているか、 
  啓蒙活動はどう取り組んでいるか 
 
 
（１）市長の推進の決意に感謝致します 
  ①市長の決断までに、この 1 年半でいくらの予算をか

けて検討したのか 
  ②市民への説明はどれだけやったか 
  ③充分だと思うか 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 42 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
浜比嘉 勇 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．市長の政治姿勢について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）東部海浜開発事業について 

  ①事業の方向性を示すためにリーダーシップを取る 

  ことが大事なことだと言ってるがその事をして来た

のか。 

  ②第一区域については沖縄市の経済活性化につなげ

るため推進をせざるを得ないと判断したとの事で有

ります。どのような事か詳しく説明せよ。 

  ③第二区域については保安水域や干潟にかかるので 

  推進は困難と判断したとの事で有ります。 

  何故反対ではないのか、何が困難なのか詳しく説明

せよ 

  ④第二区域については、具体的な計画の見直しが必

要ですとはどのような事なのか詳しく説明せよ。 

  ⑤土地利用計画については見直し、国、県と事務協

議を重ねることにより、法的手続き、及び技術的な

計画の変更等が必要になって来るとはどのような事

か詳しく説明せよ。 

  ⑥市民と共に可能性に満ちた沖縄市の未来への第一

歩を踏み出すため決意を新にしているとの事である

が詳しく説明せよ。 

  ⑦保安水域の契約更新について 

   ア．契約の意義 

   イ．契約の内容 

   ウ．契約の効果 

（２）国とのシャッター、商店街のシャッター、市長室

のシャッターをオープンすることについて 

 
 



 43 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 
浜比嘉 勇 

 
２．市政方針について 
 
 
 
 
３．人事について 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
５．経済行政について 
 
 
 
 
６．文化事業について 
 
 
 
 
７．農政事業について 
 
 
 
 
 
 

 

（１）地域の活性化と雇用問題について 

（２）財政運営について（例えば期末手当のカットの件） 

（３）福祉と医療について 

（４）特性を活かした農業施策について 

 

（１）副市長の２人制について 

（２）選挙公労人事について 

 

（１）２０１０年インターハイのバスケットボールの主 

  会場である。体育館建設について 

 

（１）ミュージックタウン音市場について 

  ①駐車場について 

  ②テナントの入店状況について 

  ③音広場の活用について 

  ④音市場の活用について 

 

（１）あしびなーについて 

  ①活用状況はどうなっているか 

  ②芸術監督について 

（２）国際カーニバルの有り方について 

 

（１）アグリビジネスについて 

  ①基本計画について 

  ②対象区域について 

  ③防衛局との協議について 

 

 



 44 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 

 
浜比嘉 勇 

 
８．福祉行政事業について 
 
 
 
 
９．建設行政について 
 
 
１０．環境行政について 

 

（１）３７運動の主旨とは何か。いつから始めたのか？ 

   その成果はどうなっているのか詳しく説明せよ 

（２）国民健康保険への補助の有り方について（軽減す

るのかしないのか） 

 

（１）県道２０号線の拡張工事について 

  ①進捗状況について 

 

（１）倉浜衛生施設組合の新炉建設について 

  ①建設の進捗状況について 

  ②自治会運営補助金について 

  ③運営委員会について 

 


